

**NDP 26-2018-2019/CR-CCET**

COMISIÓN DE COMERCIO EXTERIOR Y TURISMO REALIZÓ AUDIENCIA PÚBLICA

## Tumbes: Congresistas y autoridades abordaron desarrollo de la frontera norte

*Recorrieron zona comercial de Aguas Verdes verificando carencia de infraestructura y agua potable*



Miembros de la Comisión de Comercio Exterior y Turismo del Congreso de la República, Viceministros del sector y autoridades del departamento de Tumbes se reunieron esta mañana en una audiencia pública para tratar la ampliación de la frontera norte del país, así como el desarrollo de la economía y el turismo.

Durante su participación, el presidente de la comisión parlamentaria, Moisés Guía Pianto, hizo un llamado a las autoridades de los tres niveles de gobierno para unir esfuerzos a fin de fomentar el desarrollo de este departamento con miras al Bicentenario. Antes agradeció la participación del vicegobernador regional y el alcalde provincial de Tumbes.

“Sabemos que el comercio fronterizo y un turismo competitivo sólo serán posibles con infraestructura y servicios básicos. Por ello, desde el Parlamento, apoyaremos a los gobiernos locales para gestionar mayor atención del ejecutivo”, sostuvo Guía Pianto.

Carlos Silva Mena, alcalde provincial, dio la bienvenida a los asistentes y dijo que sin agua, desagüe y alcantarillado, no se puede hablar de turismo en ese departamento. Pidió al Ejecutivo que la Escuela de Policía se quede en la región, que no la lleven a otro lugar porque se necesita reforzar la seguridad ciudadana.

La congresista María Ramos dijo que Tumbes es una región abandonada y que el clamor de los pobladores es la ampliación de las fronteras económicas y turísticas que deben dar desarrollo a su departamento.

La legisladora Rebeca Cruz expresó su preocupación por la carencia de servicios básicos en una zona estratégica para la exportación de productos.

Por su parte, Liz Chirinos Cuadros, viceministra de Comercio Exterior, afirmó que el sector turismo ha crecido y que para Tumbes se ha aprobado priorizarlo como destino turístico. Afirmó que habrá una inversión de siete millones de soles para hacer un santuario de los manglares y un mirador de aves. También se rehabilitará la ‘Casa del manglar’ en Puerto Pizarro por un 360 mil 159 soles.

Anunció también un fondo concursable para proyectos de turismo y de conectividad, así como una campaña contra la informalidad en el sector turismo y apoyo a la formalidad.

También intervino el viceministro de Cultura, Guillermo Cortez. Afirmó que la cultura debe ser factor de desarrollo y un elemento que permita construir ciudadanía. Sostuvo que el gobierno reconoce los derechos culturales de los ciudadanos. El enfoque es que las actividades culturales y turísticas beneficien a los ciudadanos del lugar.

Otra de las participantes fue Melissa Barreto Palomino, directora de la Región de Turismo de Tumbes, quien anunció que hoy se publica en El Peruano el Plan Regional de Desarrollo Turístico para Tumbes. Será la línea de base para el trabajo y desarrollo del turismo en la región, afirmó.

Dijo que los alcaldes de municipios locales deben unificar sus planes de trabajo con planes regionales y nacionales porque no hay planes unitarios de desarrollo. Sostuvo que se han perdido proyectos de desarrollo y algunos no se concretaron por corrupción.

“La oferta turística no ha visto un crecimiento. Los pasajes a Tumbes son los más caros del país y lo que se necesita ahora es una implementación turística especializada”, sostuvo.

**COMPROMISO.** Por la tarde, los miembros de la comisión parlamentaria recorrieron junto a las autoridades locales y la población, la zona comercial del distrito de Aguas Verdes, verificando la carencia de infraestructura y servicios básicos.

Ante esta problemática, se acordó invitar este 15 de marzo a los titulares del Ministerio de Vivienda y Construcción y del Ambiente ante la comisión para que puedan informar y atender el problema de agua potable que es necesaria para el desarrollo de la economía.

Lima, 15 de febrero de 2019